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Aos dez dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas e trinta minutos, reuniu-se
ordinariamente, de modo online, o Conselho do Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e
Contábeis, sob a presidência da Prof.ª Dr.ª Audrei Fernandes Cadaval, Diretora do ICEAC. PRESENTES –
Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio, Vice-Diretor do ICEAC; Profa. Dra. Anne Pinheiro Leal, Coordenadora do
Curso de Administração; Prof. Mes. André das Neves Dameda, Coordenador do curso de Ciências
Contábeis; Profa. Dra. Blanca Lila Gamarra Morel, Coordenadora do Curso de Ciências Econômicas; Profa.
Dra. Cristiane Simões Netto Costa, Coordenadora Adjunta do Curso de Administração SAP; Profa. Dra.
Letícia Andrea Chechi, Coordenadora do Curso de Tecnologia em Gestão de Cooperativas; Profa. Dra. Lívia
Madeira Triaca, Coordenadora do Curso de Comércio Exterior (SVP); Prof. Dr. Alexandre Costa Quintana,
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Contabilidade; Profa. Dra. Vivian dos Santos Queiroz
Orellana; Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Economia; Profa. Dra. Débora Gomes de
Gomes, Coordenadora do Mestrado PROFIAP; Prof. Dr. Leonardo Lisboa Pereira, representando os
professores da área de Administração; Prof. Dr. Marco Aurélio Gomes Barbosa, representando os professores
da área de Ciências Contábeis; Prof. Dr. Tiaraju Alves de Freitas e Profa. Dra. Patricia da Graça Rocha
Franzoni, representando os professores da área de Ciências Econômicas; Administradora Alini Gomes
Ferreira, Tatiane Roldão Bastos e Paula Marca Antunes, representando os Técnicos Administrativos em
Educação. Convidados: Profa. Dra. Carla Teresinha do Amaral Rodrigues, Profa. Dra. Liandra Peres
Caldasso, Profa. Dra. Elieti Biques Fernandes, Prof. Dr. Altamir da Silva Souza, Prof. Dr. André Andrade
Longaray. INSERÇÃO DE PAUTA : a diretora Audrei Cadaval solicitou anuência para a inserção de dois
assuntos na pauta: (i) Aprovação das alterações no PPC de Gestão de Cooperativas; e (ii) Aprovação da
alteração da Comissão para tratar da Inserção Curricular da Extensão nos Projetos Pedagógicos dos
Cursos. Os membros do Conselho concordaram com as inserções. 1º ASSUNTO – Aprovação da Ata
Anterior; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a Ata de número 01. Os membros do Conselho
aprovaram por unanimidade. 2º ASSUNTO – Aprovação da recomposição do NDE do Curso de Gestão
de Cooperativas; A diretora Audrei Cadaval informou que a secretaria do Conselho recebeu a solicitação de
inclusão do professor Aléssio Almada da Costa ao Núcleo Docente Estruturante do curso de Tecnologia em
Gestão de Cooperativas, de modo que a nova composição ficará da seguinte forma: Professora Doutora
Leticia Andrea Chechi (Presidente), Professora Doutora Adriana Paola Paredes Peñafiel (membro),
Professora Doutora Marcia Borges Umpierre (membro), Professora Doutora Liandra Peres Caldasso
(membro), Professora Doutora Eliza Mara Lozano Costa (membro), Professora Doutora Ana Silvia Rolon
(membro), Professor Doutor Aléssio Almada da Costa (membro) e Professora Doutora Carmem Rejane
Pacheco Porto (Suplente). Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 3° ASSUNTO –
Aprovação do resultado final do Edital 18/2025, para Seleção de Professor formador do Sistema UAB,
no âmbito das disciplinas vinculadas ao ICEAC; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o
resultado do Edital informando os seguintes candidatos aprovados nas respectivas disciplinas: Gabriela Dias
da Silva (Componente Curricular: G3 – O Público e o Privado na Gestão Pública); Alexandre Costa Quintana
(Componente Curricular: G4 – Planejamento Estratégico Governamental); Renato Duro Dias (Componente
Curricular: G12 – Gestão Democrática e Participativa); Alex da Silva Martire ( Componente Curricular: G13
– Elaboração e Avaliação de Projetos) e Ricardo Saraiva Frio (Componente Curricular: G15 – Gestão
Logística). Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 4° ASSUNTO – Aprovação do
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resultado final do Edital 19/2025 – para Seleção de Professor formador do Sistema UAB, no âmbito
das disciplinas vinculadas ao ICEAC; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o resultado do
Edital informando os seguintes candidatos aprovados nas respectivas disciplinas: Elieti Biques Fernandes
(Visão Empreendedora – Código de vaga E1); Alessio Almada da Costa (Modelagem de Negócio – Código
de vaga E2); Ricardo Saraiva Frio (Disrupção de Mercado: Marketing e Inovação – Código de vaga E3);
Alessio Almada da Costa (Gestão Estratégica da Inovação – Código de vaga E4); Artur Roberto de Oliveira
Gibbon (Finanças e Captação de recursos para Negócios Inovadores – Código de vaga E5) e Patricia da
Graça Rocha Franzoni (Economia Criativa e Novos Negócios – Código de vaga E6). Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. 5° ASSUNTO – Aprovação do Memorando 54 – Ad Referendum
- troca da Coordenação Adjunta do Curso de Comércio Exterior; A diretora Audrei Cadaval colocou
para aprovação o Memorando n° 54 de 07 de março de 2025 que trata da aprovação 'ad referendum' do
Conselho do Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e Contábeis da alteração da Coordenação
Adjunta do Curso de Comércio Exterior. Em razão do afastamento para pós-doutoramento, fica dispensado
da função o Professor Rafael Mesquita Pereira, passando a coordenação adjunta a ser exercida pelo Professor
Pedro Henrique Soares Leivas. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 6° ASSUNTO –
Aprovação do Memorando 54 – Ad Referendum - Recomposição do NDE do Curso de Comércio
Exterior; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o Memorando n° 54 de 07 de março de 2025
com a aprovação 'ad referendum' do Conselho do Instituto de Ciências Econômicas, Administrativas e
Contábeis da recomposição do NDE do Curso que passa a ser composto conforme a seguir: Profa. Dra. Lívia
Madeira Triaca [Presidente], Prof. Dr. Pedro Henrique Soares Leivas (membro), Prof. Dr. Ricardo Saraiva
Frio (membro), Profa. Dra. Juliana Plocharski Pedroso Rohde (membro), Prof. Dr. Hemerson Luiz Pase
(membro), Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana Aragon (membro), Prof. Rafael Mesquita Pereira (membro) e
Prof. Dr. Ricardo Aguirre Leal (membro). Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 7°
ASSUNTO – Aprovação da Recomposição da Câmara de Heteroidentificação do ICEAC; A diretora
Audrei Cadaval colocou para aprovação a indicação da discente Paola da Silva Brito (Matrícula: 166951),
para compor a Comissão de Heteroidentificação do ICEAC como membro, em razão do desligamento do
representante discente William Barros Miranda que defendeu sua dissertação de mestrado desligando-se da
Universidade. Os membros do Conselho aprovaram por unanimidade. 8° ASSUNTO – Aprovação do
Memorando 67 – Ad Referendum – Representação do ICEAC no Comitê de Ciência, Tecnologia e
Inovação – CCTI; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a indicação ad referendum do Prof.
Dr. Pedro Henrique Soares Leivas (Titular) e da Profa. Dra. Camila de Oliveira (Suplente) como
representantes do ICEAC no Comitê de Ciência, Tecnologia e Inovação – CCTI. Os membros do Conselho
aprovaram por unanimidade. 9° ASSUNTO – Aprovação do Memorando 70 – Ad Referendum –
Recomposição da banca do Edital 01/2024 – Processo de Seleção de Estudantes do Curso de
Especialização em Empreendedorismo e Inovação em Negócios; A diretora Audrei Cadaval colocou para
aprovação o memorando n° 70 que informa a aprovação ad referendum do Conselho do Instituto de Ciências
Econômicas, Administrativas e Contábeis da recomposição da banca do Edital 01/2024 – Processo de
Seleção de Estudantes 2025 – Curso de Especialização em Empreendedorismo e Inovação em Negócios
EaD. Fica dispensada da banca a Profa. Dra. Cristiane Gularte Quintana, permanecendo os demais membros
de modo que a banca fica constituída conforme a seguir: Prof. Dr. Aléssio Almada da Costa (Presidente),
Profª. Drª. Blanca Lila Gamarra Morel (membro), Profa. Dra. Lívia Castro D'Ávila (membro), Prof. Msc.
Artur Roberto de Oliveira Gibbon (membro), Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio (Suplente). Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. 10° ASSUNTO – Aprovação do Memorando 57 – Ad Referendum
– confirmação do Resultado do Edital de Seleção de Professores do 01° Semestre do Curso de
Administração Pública; A diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação o memorando n° 57 de 10 de
março de 2025 que informa aprovação ad referendum do Conselho do Instituto de Ciências Econômicas,
Administrativas e Contábeis da confirmação do resultado do Edital de Seleção de Professores do 1° semestre
do Curso de Administração Pública EaD, ficando aprovados os seguintes professores nas respectivas
disciplinas: Professora Doutora Cristiane Simões Netto Costa (Teorias da Administração Pública); Professor
Doutor Rogério Piva da Silva (Economia Brasileira); Professor Doutor Alexandre Costa Quintana
(Contabilidade Pública) e Professor Doutor Ricardo Saraiva Frio (Seminário Temático II). Os membros do
Conselho aprovaram por unanimidade. 11° ASSUNTO – Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação - Criação
do curso de MBA em Inovação em Controle e Governança para Cooperativas; A diretora Audrei
Cadaval colocou para aprovação o parecer n° 01/2025 da Câmara de Pesquisa e Pós-graduação do ICEAC
sobre a criação do curso de MBA em Inovação em Controle e Governança para Cooperativas, sobre o qual o
relator, prof. Artur Roberto de Oliveira Gibbon emitiu voto favorável, acompanhado pelos demais membros
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da Câmara com a seguinte conclusão: “O projeto encaminhado oferece informações suficientes sobre o
funcionamento do curso e apresenta atuação de docentes do instituto. Além disso, o tema do curso é objeto
de área de conhecimento do ICEAC e, ao concluir o curso, os participantes estarão aptos a contribuir para o
desenvolvimento sustentável das cooperativas, implementando práticas inovadoras de controle e governança
que respeitem a identidade cooperativa.” O professor Marco Aurélio Gomes Barbosa complementou
informando ao Conselho que a iniciativa de criação do curso atende a uma demanda por qualificação dos
quadros gestores das cooperativas locais. O assunto colocado para votação foi aprovado por unanimidade.
12° ASSUNTO – Relatórios do Centro Integrado de Pesquisa; A diretora Audrei Cadaval colocou para
aprovação os documentos do CIP a seguir relacionados: Memorando 53/2025 - Aléssio Almada; Memorando
55/2025 - Alterações EXT 2663 - Livia Triaca; Memorando 63/2025 - aprovação EXT 2667 - Artur Gibbon;
Memorando 65/2025 - alterações EXT 2288 - Luciane; Memorando 68/2025 - alterações PESQ 2542 -
Patrizia; Memorando 73/2025 - alteração EXT 2292 - Vanclei; Memorando 76/2025 - alterações INST 68;
Memorando 78/2025 - alterações EXT 2484; Memorando 79/2025 - alterações EXT 2504; Memorando
80/2025 - alterações EXT 2296; Memorando 82/2025 - aprovação EXT 2683; Memorando 83/2025 -
aprovação EXT 2679; Memorando 84/2025 - alterações ITEC 66; Projeto ENS 2836; Projeto EXT 2650;
Projeto EXT 2655; Projeto EXT 2663; Projeto EXT 2667; Projeto EXT 2673; Projeto EXT 2679; Projeto
EXT 2683; Relatório Final ENS 607; Relatório Final ENS 2818; Relatório Final EXT 2540; Relatório Final
EXT 2602; Relatório Final PESQ 1203; Relatório Final PESQ 2040; Relatório Final PESQ 2562. Os
documentos, disponibilizados com antecedência ao Conselho, foram aprovados por unanimidade.
INSERÇÕES: (i) Aprovação das alterações no PPC de Gestão de Cooperativas; A diretora Audrei
Cadaval solicitou ao Conselho a dispensa do parecer da Câmara de Graduação e Administração do ICEAC
para a aprovação das alterações no PPC do curso de Gestão de Cooperativas solicitando à coordenadora do
curso, professora Letícia Andrea Chechi um relato das alterações realizadas. A coordenadora Letícia
informou aos membros do Conselho que as alterações em questão foram discutidas nas reuniões 03, 04 e
05/2025 do Núcleo do curso e são necessárias para atualização de redação, não tendo sido criadas ou
alteradas novas disciplinas, pré-requisitos e carga horária. Apenas foram atualizadas na redação do
documento as alterações curriculares já aprovadas pelo Conselho do ICEAC em reuniões anteriores.
Colocado em discussão e votação, o assunto foi aprovado por unanimidade. (ii) Aprovação da alteração da
Comissão para tratar da Inserção Curricular da Extensão nos Projetos Pedagógicos dos Cursos; A
diretora Audrei Cadaval colocou para aprovação a recomposição da Comissão para tratar da Inserção
Curricular da Extensão nos Projetos Pedagógicos dos Cursos, ficando dispensado o professor Samuel
Vinícius Bonato, permanecendo os membros Blanca Lila Gamarra Morel, Cristiane Simões Netto Costa,
Flavia Verônica da Silva Jacques, Marcia Borges Umpierre, Ricardo Saraiva Frio, Tiarajú Alves de Freitas,
Fernanda Geri (representante TAE), Karina Correa Santana (representante discente); Ingressam na comissão
as professoras Gabriela Dias da Silva, Luciane Schmitt, Carolina Magda da Silva Roma, Maria de Fátima da
Silva Serra. ASSUNTOS GERAIS: A diretora Audrei compartilhou as informações recebidas nas reuniões
com a gestão superior da Universidade sobre o orçamento 2025 que com a publicação do Decreto n°
12.416/2025 sofreu uma limitação de empenho que deixa a FURG em situação delicada, com valores
suficientes para cobrir apenas parcialmente as despesas obrigatórias da folha de pagamento e bolsas para 2
meses. A PROPLAD e Reitoria informou que vem estudando formas de racionalização no uso de recursos
evitando cortes em despesas ligadas à assistência estudantil, entendidas como essenciais no contexto do
enfrentamento à evasão. Informou ainda sobre a possibilidade de, ao longo do ano haver a não renovação de
contrato de estagiários e restrições de deslocamento em viaturas como parte do esforço de economia de
recursos. A diretora Audrei ressaltou a importância da colaboração de todos com os agentes patrimoniais que
estão realizando o levantamento dos bens patrimoniais e deu informes sobre as obras de revitalização de
espaços no Campus Carreiros e do planejamento da Feira do Livro que este ano deverá ocorrer no Campus
no mês de agosto. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e lavrou-se a presente Ata.
 

Documento assinado eletronicamente por Audrei Fernandes Cadaval, Diretora, em 15/04/2025, às
15:22, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.
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A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0392056 e o código CRC 4F70FEC7.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.003073/2025-18 SEI nº 0392056
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